
 

 

VERBALE 

RIUNIONE DI SEZIONE IMPRESE DI SERVIZI 

29 MAGGIO 2024 

Presso il Co-working Copernico, in via Zuretti 34 a Milano 

Presenti gli Associati: ECOLOGICA PIEMONTESE S.r.l., ECO R.O.E. SERVICE S.r.l., ECOTHERM 
S.r.l., EDAM Soluzioni Ambientali S.r.l., GARC AMBIENTE S.p.A. SB, MARAZZATO SOLUZIONI 
AMBIENTALI S.r.l. a socio unico, HTR BONIFICHE S.r.l., INTERECO SERVIZI S.r.l., IREOS S.p.A., 
PETROLTECNICA S.p.A., POLYGON Italia S.r.l., SODAI S.p.A., VALGO S.A.S. Branch italiana 
(VALGO France), ZUEBLIN UMWELTTECHNIK GMBH (Branch italiana). 

Presenti per Assoreca: 

Il Vicepresidente, Davide Marazzato; 

Il Consigliere, Gianni Mannucchi; 

Il Direttore, Gian Carlo Olivetti;  

Per la Segreteria: Costanza Donà ed Elisa Garbellini. 

La Riunione si svolge con il seguente ordine del giorno: 

1. Introduzione: La nostra Sezione!  
2. La parola ai nuovi Associati della Sezione  
3. Le ultime dal Consiglio Direttivo  
4. Riscontro a quanto emerso nella riunione scorsa 
5. I prossimi eventi della Community 
6. Gruppi di Lavoro: Aggiornamenti  
7. Spazio Libero: Confrontiamoci!  
8. Varie ed eventuali 

 
1. Introduzione: la nostra Sezione! 

Davide Marazzato (GRUPPO MARAZZATO) apre la seconda riunione dell’anno dedicata alle 
Imprese di Servizi, aggiornando i presenti sull’attuale numero degli Associati: al momento, in 
totale, le aziende associate ad Assoreca sono cresciute a 94, mentre questa sezione ne 
annovera al suo interno ben 34. 

Si ricorda l’importanza dell’allargamento della base associativa, per aumentare il peso della 
nostra Associazione, la sua visibilità e ottenere sempre più risorse da investire in attività a 
beneficio della Community. 

Si fa pertanto appello a tutti gli Associati di farsi promotori dell’Associazione verso aziende del 
settore che potrebbero avere interesse ad aderire. 
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2. La parola ai nuovi Associati della Sezione  

Si annuncia che negli ultimi mesi sono entrate 3 nuove aziende nella sezione: 

 Gajarda 
 Sirio Ambiente & Consulting 

 Valgo SAS 

In assenza dei rappresentanti delle altre due aziende, si lascia subito la parola ai referenti di 
Valgo Sas, Marion Delorme (Direttore Commerciale) e Domenico Santi (Direttore) per 
presentare l’azienda (slide allegate). La Valgo Italia è la branch italiana del noto gruppo 
francese, recentemente costituita a Milano, e si occupa principalmente di bonifica di siti 
contaminati. 

3. Le ultime dal Consiglio Direttivo (slide in allegato) 
 

 Premio Assoreca «ESG» 2024 

Si annuncia l’iniziativa, nata in seno alla sezione Ingegneria e Consulenza, con il fine di premiare 
le aziende associate che si distinguono in ambito ESG. La volontà è quella di posizionare 
Assoreca come motore di un percorso virtuoso sia presso i suoi Associati sia verso il mercato 
esterno, per accrescere la visibilità dell’Associazione e di conseguenza dare valore alle 
competenze degli Associati tutti. 

Il Premio sarà conferito agli Associati, che dopo aver inviato la propria candidatura, saranno 
selezionati per il migliore Prodotto o Servizio fornito ai clienti e per la migliore prassi o progetto 
interna all’azienda, in base a tre macro-criteri (Environmental & Innovation, Social & Inclusion e 
Governance & Value Chain.  

Al momento, si sta costruendo una matrice per la valutazione delle candidature, con la 
collaborazione di LEOALES S.r.l. Società Benefit e STUDIO BALDIN EUROQUALITY S.r.l. Verrà 
quindi nominata allo scopo una commissione, completamente esterna, per esaminare e 
selezionare i progetti più meritevoli. 

Si sottolinea che la volontà è di favorire massimamente la partecipazione e la presentazione di 
candidature. 

Gianlorenzo Minarini (PETROLTECNICA S.p.A.) interviene per manifestare il suo interesse verso 
questa iniziativa, affermando che la sua azienda avrà interesse a partecipare.  

Gabriele Rostagno (SODAI S.p.A.) afferma che il Premio Assoreca rappresenta un’occasione 
preziosa per le aziende associate, perché partecipando potrebbero testimoniare il proprio 
impegno ed attenzione, in termini di sostenibilità ambientale. 

 Assoreca RemTech Award   

Su proposta di Silvia Paparella, stiamo lavorando per istituire il Premio Assoreca-RemTech, la 
cui celebrazione si terrà presumibilmente presso lo stand dell’Associazione durante RemTech 
24, per consolidare con nuova forza la partnership che lega le nostre due realtà. 
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Si sta valutando di conferire il premio ad una persona esterna ad Assoreca, che si sia distinta 
nella sua carriera per attività nel campo della sostenibilità. 

Davide Marazzato sottolinea l’importanza del fatto che Silvia Paparella ci abbia proposto questa 
iniziativa, costituendo un ottimo segnale, in merito alla considerazione che questa 
manifestazione nutre nei nostri confronti. 

4. Riscontro a quanto emerso nella riunione scorsa 

Si provvede a fornire un aggiornamento agli Associati, in merito alle richieste emerse durante 
la scorsa Riunione di Sezione, tenutasi il 7 febbraio u.s. presso l’Ufficio di Rappresentanza di 
Assoreca a Roma: 

 Interlocuzione con le Istituzioni: Gianni Mannucchi (ECOTHERM) ricorda che Alessio 
Bonciani, Vicepresidente della Sezione Laboratori, sta attualmente lavorando in stretta 
sinergia con la presidenza, allo sviluppo delle Relazioni Istituzionali, essendo il membro 
del Consiglio Direttivo al quale è stata assegnata questa delega. Tuttavia, 
l’accreditamento della nostra Associazione presso i tavoli istituzionali più importanti è 
un percorso complesso, che richiede gradualità e risorse notevoli, sia per quanto 
riguarda quelle economiche sia in termini di tempo da dedicare. La questione è pertanto 
sempre all’ordine del giorno del Consiglio Direttivo che sta valutando le strategie più 
opportune da mettere in campo con le risorse a disposizione, che purtroppo ad oggi 
risultano ancora esigue. 
 
Alessandro Bellomo (INTERECO SERVIZI S.r.l.) ricorda che uno dei motivi per i quali 
l’ufficio di rappresentanza di Assoreca a Roma è stato aperto, era proprio quello di 
sviluppare questo tipo di relazione. 
 

 Favorire incontro tra domanda e offerta di lavoro sul sito: Si riferisce che si è valutata la 
questione che risulta però essere controversa e non di immediata risoluzione dato che 
non tutti gli Associati, come emerge nel corso di questa stessa riunione, sono favorevoli 
all’implementazione sul sito di un tale sistema. Inoltre, la creazione della piattaforma 
online richiederebbe una spesa che per quest’anno non è a budget.  
 
Davide Locorotondo (ECOLOGICA PIEMONTESE S.r.l.) ricorda, tuttavia, che durante la 
scorsa riunione si era proposto che l’Associazione veicolasse agli Associati eventuali 
curricula di interesse che dovessero pervenire in Segreteria, svolgendo un servizio utile 
a tutti. Su questo, la Segreteria risponde che è già attiva e pronta ad operare 
nell’eventualità. 
 
Gianlorenzo Minarini (PETROLTECNICA S.p.A.) propone di rafforzare il legame con le 
Università che offrono percorsi di formazione vicini al nostro settore, così da poter 
attivare iniziative che mettano in relazione le aziende e gli studenti, come fatto ad 
esempio in occasione di RemTech, con gli studenti del Master della Cà Foscari in 
Risanamento ambientale. 
 
Gianni Mannucchi (ECOTHERM) ipotizza che si potrebbe riflettere sull’attivazione di 
tirocini con le Università presso le nostre aziende o altre iniziative similari. 
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La Segreteria rammenta inoltre la possibilità di coinvolgere soggetti attivi in campo 
accademico all’interno del Comitato Tecnico-Scientifico di Assoreca che sicuramente 
rappresenta un ottimo strumento a disposizione per coinvolgere in Associazione i 
rappresentanti di diversi mondi universitari.  
 
Si coglie poi l’occasione per informare che purtroppo, diversamente dallo scorso anno, 
nell’edizione di RemTech 24 non si terrà l’incontro tra le aziende associate e gli studenti 
del Master in Risanamento Sostenibile dell'Ambiente e Bonifica dei Siti Contaminati. 
Questo perché quest’anno il corso non è stato attivato presso l’Università Ca’ Foscari di 
Venezia. 

Gianlorenzo Minarini (PETROLTECNICA S.p.A.) propone di cercare altri Master sul tema 
della bonifica, per invitare i relativi studenti ad un incontro a RemTech, eventualmente 
prenotando uno spazio apposito, nel contesto della fiera. 

A tal proposito, si concorda di iniziare a mappare le Università in Italia che si occupano 
di ambiti affini a quelli delle aziende Assoreca. 

Oliviero Bistoletti (EDAM Soluzioni Ambientali S.r.l.) interviene per segnalare che la sua 
azienda ha già partecipato, in passato, a Job Day presso le Università e che si potrebbe 
valutare di organizzare incontri simili come Assoreca.  

Alessandro Bellomo (INTERECO SERVIZI S.r.l.) afferma che anche durante le fiere di 
settore solitamente sono sempre presenti studenti universitari o laureandi desiderosi di 
entrare in contatto con il mondo del lavoro. 

Gianni Mannucchi (ECOTHERM) conferma che queste proposte verranno portate 
all’attenzione del Consiglio Direttivo, per una opportuna valutazione. 

 Sconti ingressi primo anno: Gianni Mannucchi (ECOTHERM) afferma che, al momento, il 
Consiglio Direttivo non ritiene opportuno prevedere sconti, perché sarebbe 
controproducente avere tanti nuovi ingressi di aziende attirate dal costo ridotto e non 
realmente interessate alle nostre attività. Inoltre, l’Associazione sta già crescendo ad un 
buon ritmo, di conseguenza non abbiamo la necessità di incentivare nuovi ingressi 
proponendo campagne di marketing invasive. 
 

 Convenzioni: come già comunicato, si ricorda che l’Associazione ha attivato due 
convenzioni con i seguenti hotel a Roma: Bettoja Hotels e Hotel Nord Nuova Roma. 
Purtroppo, non è stato possibile stringere convenzioni con hotel di Rimini e Ferrara, nel 
periodo delle fiere. 

Gabriele Rostagno (SODAI S.p.A.) suggerisce che sarebbe utile poter fare una 
convenzione con un hotel di Milano, perché molti Associati si recano spesso in questa 
città, per motivi lavorativi. 

Si invitano gli Associati che dovessero avere proposte su ulteriori convenzioni di loro 
interesse, a comunicarle alla Segreteria. 

5. I prossimi eventi della Community (slide in allegato) 

Si ricordano i prossimi appuntamenti: 

https://mailchi.mp/4ad799614dee/assoreca-convenzioni-alberghiere-hotel-su-roma?e=%5bUNIQID%5d
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 L’11 giugno alle 16.00 si terrà il Webinar dedicato alla Direttiva sui crimini ambientali, 
organizzato dall’Università Ca’ Foscari di Venezia. Tra i relatori, si segnala la presenza 
del Presidente di Assoreca Angelo Merlin. 

 Il 20 giugno si svolgerà l’Assemblea degli Associati, presso l’ufficio di rappresentanza 
di Assoreca a Roma e via call conference; si specifica che sarà possibile votare anche da 
remoto. 

 il 13 giugno alle 12.00, coloro che hanno aderito a Casa Assoreca a RemTech Expo 
2024, sono invitati a una call di presentazione del layout espositivo di Casa Assoreca, 
con l’Arch. Ilaria Ierardi (Ufficio Tecnico RemTech Expo). 

Infine, si ripercorre brevemente l’Assoreca Day tenutosi a Napoli il 18 aprile, al quale hanno 
partecipato 45 persone. Alessandro Bellomo (INTERECO SERVIZI S.r.l.) commenta di aver 
trovato estremamente interessante e piacevole l’evento.  

6. Gruppi di Lavoro: Aggiornamenti (slide in allegato) 
 Osservatorio Bonifiche Sostenibili: Gianni Mannucchi (ECOTHERM) afferma che 

l’Osservatorio rappresenta un’evoluzione del precedente Gruppo di Lavoro sulle 
Bonifiche Sostenibili. Aggiunge, inoltre, che ogni decisione e passaggio formale deve 
essere valutato con attenzione e con le corrette tempistiche. Questo è avvenuto nel caso 
della possibile incorporazione del nome e logo di SuRF Italy, attualmente in corso di 
valutazione, richiedendo anche il parere di un consulente legale. 
 
Si ricorda inoltre che il 10 giugno, alle 10.30, Claudio Albano (JACOBS) interverrà durante il 
Convegno "La Bonifica dei Siti Contaminati alla prova della Sostenibilità" presso l'Università 
degli studi di Milano-Bicocca, per presentare la proposta di Linea Guida elaborate dal Gruppo 
di Lavoro Assoreca. L’invito, non appena pronto, sarà circolato agli Associati. Inoltre, è stato 
invitato ad una riunione del Gruppo Bonifiche presso UNEM a Roma per presentare anche in 
questa occasione il documento e aprire un confronto su di esso. 
 

 Osservatorio PFAS: Gian Carlo Olivetti evidenzia la grande adesione all’Osservatorio, sia 
di aziende di ingegneria che di laboratori di analisi. La prima fase di revisione interna 
del Position Paper è conclusa e la sua traduzione in lingua inglese è in fase di 
finalizzazione; il prossimo passo sarà la Peer Review Internazionale, a cura di Frank Karg, 
Presidente e CEO di HPC INTERNATIONAL. 

Davide Marazzato domanda con quali tempistiche si sia svolto il lavoro dell’Osservatorio 
PFAS, Gian Carlo Olivetti risponde che la prima riunione si è tenuta a settembre dello 
scorso anno. 

 GDL Sostenibilità Idrica: Gian Carlo Olivetti informa che le aziende associate stanno 
lavorando alla chiusura del progetto pilota sul territorio piemontese, prevista entro la 
prima parte del mese di giugno. 
 

 GDL Retail Sostenibile: in corso. 

Alessandro Bellomo (INTERECO SERVIZI S.r.l.) sottolinea il valore dei Gruppi di Lavoro Assoreca 
e dei documenti da essi prodotti, che costituiscono un prezioso patrimonio in termini di 
contenuti e visibilità, da sfruttare al meglio. 



6 

 

 

 

Gabriele Rostagno (SODAI S.p.A.) ricorda, inoltre, che a breve verrà riattivato il Gruppo di 
Lavoro sulla Formazione in materia di Salute e Sicurezza sui luoghi di lavoro. 

7. Spazio Libero: Confrontiamoci!  

Non sono pervenuti contributi da parte degli Associati. 

8. Varie ed eventuali 

Davide Marazzato invita i presenti a riflettere sul futuro dell’Associazione anche con l’obiettivo 
di prepararci al meglio alle elezioni del nuovo Consiglio Direttivo nel 2027. 

A tal proposito, per la prossima riunione propone di riservare un momento della discussione 
alle seguenti due tematiche: 

 L’Associazione che vorrei 

 Come ti vedi in Assoreca? 

Si concorda infine sulla necessità di una riunione in seguito allo svolgimento di RemTech 24, 
che si terrà dal 18 al 20 settembre, e prima di Ecomondo, prevista dal 5 all’8 novembre. La 
data (ottobre) e la location verranno comunicate non appena definite. 


